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PROCÈS-VERBAL DE LA PREMIÈRE SÉANCE

DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DE LA MAGDELEINE

TENUE LE 16 OCTOBRE 2023 AU LOCAL 136, À 19 H

SONT PRÉSENTS : M mes

MM.

Mélanie Burgoyne, parent
Ann Comtois, parent
Fanny Cook, enseignante
Brigitte Cyr, représentante du personnel de soutien
Sophie Dufault, directrice (pas le droit de vote)
Annick Durocher, directrice adjointe et secrétaire (pas le droit de vote)
Marie-Josée Imbeault, parent
Rosine Knafo, parent
Geneviève Lajambe, enseignante
Manon Reimnitz, enseignante

Pascale Roy, enseignante

Denis Lefebvre, délégué substitut au comité de parents
Gilles Montreuil, délégué au comité de parents

l. Mot de bienvenue et ouverture de la séance

Mme Dufault souhaite la bienvenue aux nouveaux membres du conseil d'établissement. Elle invite les

membres à se présenter.

Ouverture de la séance à 19 h 01 h.

2. Secrétariat

Mme Durocher, directrice adjointe de la 4e secondaire, agira à titre de secrétaire.

3. Election aux fonctions internes (présidence et vice-présidence) (adoption)
CE-23-24-01

M. Montreuil se propose à titre de président. Il est élu par acclamation.
Mme Comtois se propose à titre de vice-présidente. Elle est élue par acclamation.

Adoptée à l'unanimité

4. Période de questions du public
Emeric Benoit et Mélya Fauteux, anciens représentants des élèves, sont membres du public, car les
représentants n'ont pas encore été nommés au conseil d'élèves. Il y a eu changement de garde
concernant les responsables. Aucune élection n'a été faite. Le conseil d'élèves trouve dommage de
ne pas avoir été encore approchés. M. Montreuil les rassure en nous disant que les élèves ont leur
place au conseil d'établissement. Mme Dufault souligne rengagement des deux élèves. Elle soulève
que le changement de garde peut expliquer ce délai.
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Les élèves soutiennent qu'à cette date-ci normalement les représentants sont élus. Personne n'a
encore approché le conseil. Mme Dufault propose de faire le pont auprès des enseignants concernés
le plus rapidement possible.

5. Adoption de l'ordre du jour (adoption)
CE-23-24-02

Mme Roy propose que les membres du conseil d'établissement adoptent l'ordre du jour tel quel :

l. Mot de bienvenue et ouverture de la séance;

2. Secrétariat;

3. Élection aux fonctions internes (présidence et vice-présidence) (adoption);

4. Période de questions du public;

5. Adoption de l'ordre du jour (adoption);

6. Lecture et adoption du procès-verbal du 5 septembre 2023 (adoption) (document #231016-01);

7. Suivi au procès-verbal du 5 septembre 2023;

8. Nouvelles de l'école (information);

9. Nomination des membres de la communauté;

10. Dénonciation d'intérêts (document #231016-02);

11. Points à traiter :

11.1. Calendrier des rencontres (adoption) (document #231016-03);

11.2. Règles de régie interne (adoption) (document #231016-04);

11.3. Projection SASEC (approbation) (document #231016-05);

11.4. Activités éducatives (approbation) (documents #231016-06, #231016-07, #231016-08,
#231016-09, #231016-10, #231016-11, #231016-12, #231016-13, #231016-14);

12. Points d'information :

12.1. Formation obligatoire CE - Capsules et fiches thématiques;
https://www.Quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-seçondaire/Rouvernance-
scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire

12.2. Agenda de la direction concernant les fonctions et pouvoirs du conseil d'établissement
(document #231016-15);

13. Bilan des activités SASEC et bilan des activités de la policière préventionniste 2022-2023
(documents 231016-16, 231016-17);

14. Parole au représentant du comité de parents;

15. Affaires diverses :

15.1.

16. Levée de la séance.

Adoptée à l'unanimité
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6. Lecture et adoption du procès-verbal du 5 septembre 2023 (adoption) (document #231016-01)
CE-23-24-03

Il est proposé par Mme Lajambe que les membres du conseil d'établissement adoptent le procès-
verbal du 5 septembre 2023 tel que modifié au document #231016-01:

Modifier les abréviations STFX pour SFX.
Adoptée à l'unanimité

7. Suivi au procès-verbal du 5 septembre 2023
7.1 Règles de conduite et mesures de sécurité

Mme Dufault propose l'affiche avec les pictogrammes pour le visuel aux élèves dans le
respect de la tenue vestimentaire.

> II est proposé de mettre des jambes au 3e pictogramme.
> On propose de mettre des silhouettes avec diversité corporelle.
> Tenir compte des deux genres ou des non genres en tout temps.
> Mettre aussi des garçons avec une camisole transparente, style basketball, plus

évasée sur l'image.
> Diverses couleurs de peau.
> On suggère de mettre des pictogrammes dénués de formes, afin d'éliminer l'accent

mis sur les formes corporelles.

8. Nouvelles de l'école (information)
Mme Dufault informe les membres du conseil d'établissement de la situation COVID et des
nouvelles de l'école :

> Première communication : Elle a été lancée vendredi dernier avec un commentaire
pédagogique et comportemental.

> Les activités-midi sont commencées.

> Cohabitation SFX-Mag : L'arrivée des cinq modulaires est prévue pour l'automne. On
commencera bientôt la préparation du terrain. Un communiqué sera bientôt produit par le
CSS indiquant notamment les réaménagements.

> Preparation des premiers bulletins à venir. Les rencontres sont prévues en virtuel, et ce,
selon le souhait des membres du personnel et des enseignants (jeudi 16 novembre). Les
invitations se feront par Booking aux 5 minutes. Un parent mentionne que les plages se
remplissent rapidement, mais Mme Dufault suggère de communiquer quand même avec les
enseignants pour planifier un autre rendez-vous ou appel téléphonique.

> Interdiction des sacs à dos à la cafétéria : un parent demande des explications. Mme
Dufault explique le phénomène Tik Tok, les bombes puantes, la bombe fumigène ainsi que
les défis qui y sont reliés.

> Mme Imbeault mentionne que le ministère voulait resserrer les mesures de sécurité dans
les écoles et demandait comment nous allions l'exécuter à l'école. Nous n'en avons pas
entendu parler.

> Pénurie de main-d'œuvre : Nous la ressentons. Nous avons peu de personnes en entrevue.
Les élèves ne sont pas en période libre lorsqu'un enseignant s'absente. Il y a un suppléant
en classe.
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9. Nomination des membres de la communauté;
Les membres du conseil d'établissement proposent les personnes suivantes par ordre de priorité
comme membres de la communauté :

Carrefour Jeunesse-emploi;
Sandra Blouin, policière préventionniste;
Le président des Diablo;

La direction communiquera avec le CJE et Mme Blouin en premier lieu.

10. Dénonciation d'intérêts (document #231016-02)
Mme Dufault présente le formulaire de dénonciation d'intérêts tel que contenu au document #2702
et demande aux membres du conseil d'établissement de le compléter.

11. Points à traiter :

11.1 Calendrier des rencontres (adoption) (document #231016-03)
Mme Dufault présente le calendrier des rencontres tel que contenu au document #231016-03.

La rencontre du 13 novembre aura lieu le 14 novembre et celle du 23 janvier aura lieu le 24
janvier. Un membre propose que la décision soit prise le 19 décembre voulant que l'on garde ou
retire la rencontre du 13 février, car peu de points sont prévus.

CE-23-24-04

Il est proposé par Mme Burgoyne que les membres du conseil d'établissement adoptent le
calendrier des rencontres 2023-2024 tel que modifié au document #231016-03.

Adoptée à l'unanimité

11.2 Règles de régie interne (adoption) (document #231016-04)
Mme Dufault présente les règles de régie interne telles que contenues au document #231016-
04.

CE-23-24-05

Il est proposé par M. Lefebvre que les membres du conseil d'établissement adoptent les règles
de régie interne telles que contenues au document #231016-04.

12. Adoptée à l'unanimité

11.3 Projection SASEC (approbation) (document #231016-05)
Mme Dufault présente la projection SASEC 2023-2024 telle que contenue au document #231016-
05.

CE-23-24-06
Il est proposé par Knafo que les membres du conseil d'établissement approuvent la projection
SASEC 2023-2024 telle que contenue au document #231016-05.

Approuvée à l'unanimité

11.4 Activités éducatives (approbation) (documents #231016-06, 231016-07, 231016-08, 231016-
09, 231016-10, 231016-11, 231016-12, 231016-13, 231016-14)

Mme Dufault présente les activités éducatives telles que contenues aux documents #231016-06,
231016-07, 231016-08, 231016-09, 231016-10, 231016-11, 231016-12, 231016-13, 231016-14.
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Visite du Cégep de Valleyfield (#231016-
06)

M. Lefebvre Approuvée à l'unanimité CE-23-24-07

Mme Burgoyne demande pourquoi ce ne sont pas forcément tous les élèves qui participeront.
Mme Lajambe répond qu'il est possible que, compte tenu du nombre restreint de places
disponibles, on ait voulu privilégier les élèves qui sont le moins susceptibles d'accéder aux études
supérieures.
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Exposition des projets personnels
(#231016-07)

Mme Knafo

Visite du Salon international de l'auto
(#231016-08) Mme Lajambe

Visite de l'ÉTS (#231016-10) M. Lefebvre

Visite du CFP Pierre-Dupuy (#231016-
11) Mme Comtois

Stage d'un jour-Jeunes Explo
(#231016-13) Mme Burgoyne

Activité de financement - Promotion du

compostage (#231016-14)
Mme Knafo

Approuvée à l'unanimité CE-23-24-08

Document #231016-09 - Soirée Reconnaissance PEI : La date est à modifier. L'activité sera approuvée
lors de la prochaine rencontre du conseil d'établissement.
Document #231016-10 ; Visite de l'ÉTS : L'activité est approuvée en demandant que tes élèves du PEI
puissent y participer.
Document #231016-12 - Voyage de ski : La clientèle visée est à modifier avec l'ajout de l'adaptation
scolaire. Une proposition a été faite pour modifier les dates pour les 7,8 et 9 février, ce qui inclurait une
journée pédagogique, donc moins d'absences pour les élèves. Le voyage sera approuvé lors de la
prochaine rencontre.

12 Points d'information :

12.3 Formation obligatoire CE - Capsules et fiches thématiques
Mme Dufault informe les membres du conseil d'établissement de la formation obligatoire qu'ils
doivent suivre en lien avec le conseil d'établissement.

12.4 Agenda de la direction concernant les fonctions et pouvoirs du conseil d'établissement
(document #231016-15)

Mme Dufault présente les objets de consultation du conseil d'établissement tels que contenus
au document #231016-15.
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12.5 Bilan des activités SASEC et bilan des activités de la policière préventionniste (documents
#231016-16, #231016-17)

Mme Dufault présente le bilan 2022-2023 des activités SASEC tel que contenu au document
#231016-16. Le bilan des activités de la policière préventionniste sera présenté lors de la
prochaine rencontre.

13 Parole au représentant du comité de parents
M. Montreuil n'est plus te président du comité de parents, mais demeure membre du comité. Il
mentionne aussi que l'an prochain, comme son fils aura gradué, il ne sera plus sur le CE.

14 Affaires diverses :

14.3 Approbation des activités

M. Montreuil présente la méthode à adopter lors des prochaines rencontres concernant
l'approbation des activités éducatives. Elles devront être approuvées de manière distincte.

15. Levée de la séance

CE-23-24-09
Mme Lajambe propose la levée de ta séance à 20 h 4l.

Approuvée à l'unanimité
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Gilles M treuil, président
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